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Zusammenfassung

        
In einer retrospektiven Studie an 161 Patienten mit Blasenkarzinom werden der Wert der Computertomographie (n = 247), transurethralen Sonographie (n = 32) und erste Ergebnisse der MR-Tomographie aufgezeigt. Für die Beurteilung der Tumorstadien TA-T3a entsprechend der TNM-Klassifikation der IUCC zeigt sich die transurethrale Sonographie als besonders aussagekräftig. Zum Nachweis eines blasenwandüberschreitenden Tumorwachstums (T3b) und einer Organinvasion (T4), der regionalen Lymphknoten- und der Fernmetastasierng hat sich die Computertomographie bewährt. Durch die mögliche multiplanare Schichtung lassen sich besonders Tumoren des Blasendachs und Blasenbodens mit der MR-Tomographie darstellen.


      
        
Summary

        
A retrospective study of 161 patients with carcinomas of the bladder was carried out to assess the value of CT (247 examinations), transurethral sonography (32 examinations), and the early results of MRT. For TA-T3a staging, according to the TNM classification of the IUCC, transurethral sonography was particularly valuable. CT is useful for demonstrating transmural tumour growth (T3b) and organ invasion (T4), involvement of regional lymph nodes and distant metastases. Tumours in the roof of the bladder and at its base are well shown by MR tomography, using multiplanar sections.
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